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DISCURSO  
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN DEL II FORO PRESIDENCIAL 
CON LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR 
HOTAL RADISSON 
JUEVES, 12 DE OCTUBRE DE 2006 
 
HERMANOS SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS: 
 
BIENVENIDOS A LA TIERRA CUSCATLECA, BIENVENIDOS A SU PAÍS EL SALVADOR. ME DA 
MUCHO GUSTO VERLES DE NUEVO Y CONTINUAR ESTE FRUCTÍFERO DIÁLOGO QUE 
COMENZÓ YA HACE YA ALGÚN TIEMPO. 
 
AGRADEZCO PROFUNDAMENTE A CADA UNO DE USTEDES EL HABER ACEPTADO 
NUESTRA INVITACIÓN A PARTICIPAR EN ESTE SEGUNDO FORO PRESIDENCIAL. 
 
ESTA CONVOCATORIA SURGE DE LA  CONVICCIÓN DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE 
QUE PARA FORJAR UN DESTINO COMÚN PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS, PARA 
MATERIALIZAR UNA VISIÓN DE NACIÓN QUE NOS SIRVA PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD 
INTEGRADORA, PRÓSPERA, SOSTENIBLE, MUCHO MÁS AVANZADA EN LO SOCIAL, EN LO 
CULTURAL, EN LO ECONÓMICO Y EN LO POLÍTICO,  ES NECESARIA SU PARTICIPACION, 
HERMANOS CERCANOS. 
 
CONOZCO LOS ESFUERZOS Y SACRIFICIOS QUE HAN HECHO PARA ESTAR PRESENTES 
ESTE DÍA, HAN VIAJADO MILES DE KILÓMETROS, HAN VENIDO DE TODOS LOS RINCONES 
DEL MUNDO, BIENVENIDOS HERMANOS CERCANOS QUE VIVEN EN AUSTRALIA, EN 
FINLANDIA, EN SUIZA, EN ITALIA, EN ALEMANIA, EN CANADÁ, EN LOS ESTADOS UNIDOS DE 
AMERICA, EN MÉXICO, EN CENTRO Y SUR AMÉRICA Y DE OTROS PAÍSES QUE NOS 
ACOMPAÑAN.   
 
YO ME SIENTO FRANCAMENTE MUY ALEGRE DE RECIBIRLOS Y HACERLOS 
PROTAGONISTAS PRINCIPALES DEL TRABAJO QUE NUESTRO GOBIERNO HA REALIZADO 
DESDE EL PRIMER ENCUENTRO Y LOS ANUNCIOS QUE REALIZARE EN UNOS MOMENTOS, 
 
QUERIDOS HERMANOS CERCANOS: 
HACE DOS AÑOS, EN NOVIEMBRE DE 2004, DURANTE EL PRIMER FORO PRESIDENCIAL, 
USTEDES ME DIJERON: “PRESIDENTE, NECESITAMOS MÁS CONSULADOS, NECESITAMOS 
QUE SE NOS RESPETEN NUESTROS DERECHOS, QUEREMOS EL DUI EN EL EXTERIOR, 
QUEREMOS INVERTIR EN EL SALVADOR, NOS INTERESA EL TURISMO, QUEREMOS 
INCENTIVOS PARA RETIRARNOS EN EL SALVADOR, QUEREMOS COMPRAR VIVIENDAS, 
NECESITAMOS QUE NOS DEN CRÉDITOS, NECESITAMOS SABER DE LOS PLANES DE 
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DESARROLLO Y DE OPORTUNIDADES, NECESITAMOS ALIVIO MIGRATORIO EN LOS PAÍSES 
DONDE VIVIMOS, QUEREMOS UN PLAN CULTURAL PARA QUE NUESTROS HIJOS 
PRESERVEN NUESTRAS RAÍCES”. 
 
HERMANOS CERCANOS COMPATRIOTAS: 
YO ESTOY DE ACUERDO CON LO QUE PIDEN Y NECESITAN, POR ESO EL GOBIERNO 
TRABAJA DE MANERA ORDENADA PARA USTEDES; AQUÍ NO HAY CASUALIDADES, TODO 
ESTÁ DEBIDAMENTE ANALIZADO Y ARTICULADO, Y NADA SE DA POR EL AZAR. 
 
POR ESA RAZÓN, AHORA TIENEN UN VICE MINISTERIO PARA SALVADOREÑOS EN EL 
EXTERIOR. QUIERO ESPECIALMENTE FELICITAR AL CANCILLER LAINEZ Y A UNA MUJER, 
PORQUE EN ESTE GOBIERNO LAS MUJERES MANDAN. YA LE VI LA SONRISA A DARLIN Y A 
GLORITA ACÁ. QUIERO FELICITAR A UNA MUJER EN LA QUE SIEMPRE CREÍ, UNA MUJER 
LUCHADORA, CON UNA EXPERIENCIA DIPLOMATICA EXTRAORDINARIA EN LAS NACIONES 
UNIDAS, EN LA OEA, EN VENEZUELA, EN MUCHAS PARTES, Y QUE SEGURAMENTE UNA 
COLABORADORA EXTRAORDINARIA DEL CANCILLER LAINEZ.  
 
JUNTO AL CANCILLER LAINEZ, LA EMBAJADORA MARGARITA ESCOBAR, SIEMPRE PENSE 
EN ELLA PARA ESTE PUESTO, POR VARIAS RAZONES, LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS 
ESTAMOS PARA SERVIR Y MARAGARITA TIENE UNA CARACTERÍSTICA QUE A MI ME 
ENCANTA DEL FUNCIONARIO PÚBLICO, QUE ES LA CERCANÍA CON LA GENTE, NO ANDA 
CON CUENTOS, LA INVITAN A UNA CARROSA SE SUBE, LA INVITAN A BAILAR EL CARNAVAL 
DE SAN MIGUEL Y LO BAILA, LA INVITAN A COMER PUPUSAS EN TODAS PARTES. 
 
HACE UNOS DÍAS, LES QUIERO CONTAR UNA HISTORIA, PORQUE ME RECORDÉ, 
ESTABAMOS EN LA CAPITAL AMERICANA, Y CREO QUE ESTÁBAMOS YENDO A VER LO DEL 
TPS, O ABRIENDO UN CONSULADO, HE VIAJADO VARIAS VECES A ESTADOS UNIDOS Y 
CREO QUE NO HA HABIDO OTRO PRESIDENTE DE LA HISTORIA DE EL SALVADOR QUE LOS 
HAYA IDO A VER TANTO, Y QUE LO HAGO CON MUCHO GUSTO. 
 
Y VENÍA MARGARITA DE AUSTRALIA, MARGARITA NO HABÍA DORMIDO, Y LLEGAMOS A UN 
RESTAURANTE EN WASHINGTON Y ME DICE, MIRE ES UN VIAJE LARGO, SI LE DIGO 
AUSTRALIA QUEDA LEJOS, PERO HE VENIDO, QUE POR CIERTO EL CÓNSUL NUESTRO 
ALLA ESTA POR ACÁ, LE DECÍA YO HAZ VIAJADO EN LA MISMA CLASE QUE VIAJÓ 
MARGARITA, SE VINO EN CANGURO, CLARO. 
 
Y DIGO ESTO PORQUE LOS FUNCIONARIOS NO GASTAN LA PLATA, Y SE VIENEN EN LA 
CATEGORÍA MÁS BARATA, INVERTÍMOS LO MENOS POSIBLE PARA SACAR EL MEJOR 
PROVECHO. Y QUIERO DECIRLE AL CANCILLER LAÍNEZ Y A MARGARITA, CUAN 
ORGULLOSO ME SIENTO DEL TRABAJO DE USTEDES.  
 



 
 

  

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 3 

HERMANOS AHORA SÍ ESTE VICEMINISTERIO ES UNA INSTITUCIÓN CON RANGO, TIENEN 
LA RED CONSULAR MÁS COMPLETA Y SOFISTICADA DEL ÁREA. AYER HABLABA CON LOS 
CÓNSULES, QUE MARAVILLOSO ES VER EL TRABAJO DE LOS CÓNSULES, Y LES DECÍA NO 
QUEREMOS CÓNSULES ENCOPETADAS, NO QUEREMOS CÓNSULES ENCARTONADOS Y 
QUE ANDEN ALLÁ EN LOS CONSULADOS, ESO NO QUIERE DECIR QUE NO VAN A LLEGAR 
BIEN ARREGLADITOS, QUEREMOS CÓNSULES QUE TRABAJEN POR LA GENTE, QUE SI HAY 
NECESIDAD DE QUEDARSE MÁS TIEMPO, QUE SE QUEDENMÁS TIEMPO. Y YO LOS HE 
VISTO EN LOS CONSULADOS MÓVILES, Y YO LOS HE VISTO DE ARRIBA PARA ABAJO. 
 
Y EFECTIVAMENTE, COMO HOY DECLARABA NUESTRO CÓNSUL, YO SOY TESTIGO DEL 
TRABAJO DE ESTE NUEVO TIPO Y DE OTROS QUE YA FORMAN PARTE DEL HABER 
CONSULAR, ES UN TRABAJO EXTRAORDINARIO Y QUE ESTOY SEGURO LO VAN A 
INCREMENTAR A FAVOR DE NUESTRA GENTE. 
 
HOY TENEMOS TODA UNA INSTITUCIONALIDAD DESARROLLADA PARA USTEDES, 
BRINDÁNDOLES ASESORÍAS LEGALES, GESTIÓN HUMANITARIA, PROTEGIENDO SUS 
DERECHOS Y ATENDIENDO LAS SITUACIONES DE VULNERABILIDAD A LA QUE EN MUCHOS 
CASOS SE VEN EXPUESTOS LOS MIGRANTES SALVADOREÑOS. 
 
HACE QUINCE DÍAS ESTUVE EN LONG ISLAND EN DOS ACTOS HISTÓRICOS. EN EL 
PRIMERO, INICIAMOS EL PROCESO DE EMISIÓN DEL DUI EN EL EXTERIOR A TRAVÉS DEL 
REGISTRO NACIONAL DE LAS  PERSONAS NATURALES Y DE LA CANCILLERÍA 
SALVADOREÑA. AHORA YA OBTIENEN EN LOS ESTADOS UNIDOS SU DECOMENTO QUE 
NOS UNE A ESTA PATRIA QUE TANTO QUIEREN. 
 
EL DUI ES UNA REALIDAD Y OTRA PROMESA CUMPLIDA. EL DUI YA SE EXTIENDE FUERA DE 
NUESTRAS FRONTERAS, Y ES UN PLAN QUE PAULATINAMENTE CRECERÁ PARA LLEGAR A 
TODOS USTEDES. ESTE DOCUMENTO RATIFICA SU IDENTIDAD Y NACIONALIDAD 
SALVADOREÑA, Y ADEMÁS LES FACULTA PARA REALIZAR ACTOS PÚBLICOS Y PRIVADOS 
CON EFECTO EN EL SALVADOR. 
 
EL OTRO HISTÓRICO PROYECTO FUE LA REALIZACIÓN DE LA PRIMERA FERIA DE VIVIENDA 
PARA SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR. SE TRATA DE UN ESFUERZO CONJUNTO ENTRE 
EL GOBIERNO, LA CÁMARA SALVADOREÑA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN 
(CASALCO) Y EL SECTOR PRIVADO, MEDIANTE EL CUAL SE ORGANIZÓ LA OFERTA DE 
VIVIENDA MÁS COMPLETA PARA USTEDES; UNA OFERTA COHERENTE, LEGAL Y 
CERTIFICADA PARA QUE LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR TENGAN LA FACILIDAD DE 
REALIZAR SU SUEÑO SALVADOREÑO, QUE ES TENER SU PROPIA CASA AQUÍ EN EL PAÍS. 
 
LES DECÍA, NADA ES CASUALIDAD, EN LA FERIA DE VIVIENDA PARTICIPARON MÁS DE 
DOCE INSTITUCIONES FINANCIERAS PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE CRÉDITO 
PARA LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR. EL BANCO MULTISECTORIAL DE 
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INVERSIONES (BMI) PRESENTÓ SU SISTEMA DE GARANTÍAS PARA RESPALDAR LA 
RESERVA Y ADQUISICIÓN DE SUS VIVIENDAS, Y LA EMPRESA EQUIFAX PUSO A 
DISPOSICIÓN DE LA BANCA SALVADOREÑA LOS HISTORIALES CREDITICIOS QUE 
PERMITIERON A MUCHOS ADQUIRIR SU CRÉDITO Y SU VIVIENDA EN EL PAÍS. 
 
COMO RESULTADO DE ESTE ESFUERZO, EN LA FERIA DE TRES DÍAS SE CERRARON 
NEGOCIOS POR 2.6 MILLONES DE DÓLARES Y ACTUALMENTE ESTÁN EN PROCESO DE 
SEGUIMIENTO, MÁS NEGOCIOS DE VIVIENDA POR UN APROXIMADO DE CASI 17 MILLONES 
DE DÓLARES ADICIONALES. NUESTRO GOBIERNO SE COMPROMETE A SEGUIR 
IMPULSANDO LA SEGUNDA, LA TERCERA Y LAS FERIAS QUE SEAN NECESARIAS PARA QUE 
LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR PUEDAN VER CUMPLIDOS SUS SUEÑOS CUANDO 
REGRESEN AL PAÍS. 
 
GRACIAS A CASALCO, GRACIAS A LA BANCA NACIONAL, AL BMI QUE HAN HECHO UNA 
LABOR EXTRAORDINARIA, VAMOS A CERRAR CASI 20 MILLONES DE DÓLARES EN VENTA 
DE VIVIENDA, LO CUAL ES EXTRAORDINARIO, PORQUE HOY MÁS SALVADOREÑOS, 
HERMANOS CERCANOS TIENEN SU CASA AQUÍ EN EL SALVADOR. 
 
HERMANOS SALVADOREÑOS: 
EN MI AGENDA PRESIDENCIAL NO HEMOS ESCATIMADO ESFUERZOS PARA BUSCAR 
MECANISMOS QUE LES DEN TRANQUILIDAD MIGRATORIA A MILES DE SALVADOREÑOS EN 
EL MUNDO. EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS, HEMOS LOGRADO ACUERDOS IMPORTANTES 
CON MÉXICO PARA IMPULSAR UN NUEVO PLAN DE REGULARIZACIÓN MIGRATORIA DE 
SALVADOREÑOS EN ESE PAÍS, LO MISMO ESTAMOS TRABAJANDO CON GUATEMALA. 
 
EN ESPAÑA ATENDIMOS A CIENTOS DE COMPATRIOTAS QUE SE ACOGIERON AL 
PROGRAMA DE REGULARIZACIÓN MIGRATORIA OFRECIDO GENTILMENTE POR EL 
GOBIERNO ESPAÑOL Y EN LOS ESTADOS UNIDOS ACABAMOS DE CONCLUIR CON MUCHO 
ÉXITO LA CAMPAÑA DE REINSCRIPCIÓN AL TPS, DONDE MÁS DE 239 MIL SALVADOREÑOS 
SE REINSCRIBIERON A ESTE BENEFICIO QUE NOS OTORGÓ EL PRESIDENTE BUSH, EN MI 
ENCUENTRO CON ÉL, EN DICIEMBRE DE 2005. 
 
QUIERO ESPECIALMENTE AGRADECER A MÉXICO, SEÑORA EMBAJADORA; A GUATEMALA, 
SEÑOR EMBAJADOR; A ESPAÑA, SEÑOR EMBAJADOR Y A LOS ESTADOS UNIDOS DE 
AMÉRICA POR OTORGAR PROGRAMAS DE BENEFICIO MIGRATORIO PARA NUESTROS 
COMPATRIOTAS. QUE ALEGRÍA PARA ESTE PAÍS.  
 
GRACIAS POR RECIBIR EN SU SENO A NUESTRA GENTE, GRACIAS POR ABRIRLE  LAS 
PUERTAS DE SU CASA, POR CONVERTIRNOS  EN RESIDENTES O CIUDADANOS. NUESTRA 
GENTE ES GENTE BUENA, HONESTA, TRABAJADORA Y SOMOS  ALEGRES, POR ESO 
MUCHAS GRACIAS POR ESA GENTILEZA CON MIS COMPATRIOTAS. 
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UNO DE LOS MENSAJES QUE QUIERO TRANSMITIRLES ESTE DÍA, ES QUE VAMOS  
CONTINUAR  TRABAJANDO CON VIGOR PARA BUSCAR, PARA CONTRIBUIS COMO 
GOBIERNO DESDE LA PARTE DIPLOMATICA, CON UNA  REFORMA MIGRATORIA CON UN 
ENFOQUE INTEGRAL,  UN ENFOQUE JUSTO, BALANCEADO Y VIABLE, QUE PERMITA 
ARREGLAR, LA SITUACIÓN MIGRATORIA DE MILES DE SALVADOREÑOS EN LOS ESTADOS 
UNIDOS.   
 
RESPETUOSO DE LA SOBERANÍA DE LAS NACIONES Y EN UN ESPACIO DE AMISTAD, IRÉ A 
LOS ESTADOS UNIDOS CUANTAS VECES SEA NECESARIO Y HABLARÉ CON QUIEN TENGA 
QUE HABLAR PARA LOGRAR ESTE PROPÓSITO. MUCHOS DE USTEDES A TÍTULO 
INDIVIDUAL Y A TRAVÉS DE SUS ORGANIZACIONES, TAMBIÉN HAN HECHO LO PROPIO, SE 
LOS RECONOZCO Y SE LOS AGRADEZCO, A LA VEZ, QUE LES INVITO A CONTINUAR 
TRABAJANDO JUNTOS EN ESTE ESFUERZO COMO AHORA, APENAS NOS TOMAMOS UNA 
PAUSA, PERO QUIZA DESPUES DEL PROCESO ELECTROAL NORTEAMERICANO, VAMOS A 
REGRESAR A LOS ESTADOS UNIDOS A SEGUIR INSISTIENDO DE QUE ESTA GENTE QUE 
VIVE ALLA, ES GENTE HONESTA , TRABAJADORA, QUE TIENE FAMILIA, QUE CONTRIBUYE, 
QUE PAGA IMPUESTO Y POR LA CUAL VAMOS A LUCHAR  INCANSABLEMENTE PARA QUE 
TENGAN SU ESTATUS MIGRATORIO DE MANERA PERMANENTE. ASI ES QUE TENGAN LA 
SEGURIDAD QUE ESAS SON LAS INSTRUCCIONES QUE HEMOS DADO A NUESTRA 
CANCILLERIA. 
 
EN ESTE SEGUNDO FORO PRESIDENCIAL QUIERO HACER LOS SIGUIENTES ANUNCIOS DE 
NUESTRO GOBIERNO PARA USTEDES: 
 
EN PRIMER TÉRMINO, CON UNA VISIÓN TERRITORIAL HEMOS PRESENTADO UN PROYECTO 
DE DESARROLLO EN LA ZONA NORTE DEL PAÍS, A LA CORPORACIÓN DE LA CUENTA DEL 
MILENIO, POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 440 MILLONES DE DÓLARES, TENIENDO COMO 
UNO DE SUS EJES, LA CONSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, EL 
ALIVIO DE LA POBREZA Y EL DESARROLLO DEL NORTE DEL PAIS.  
 
ESTE Y OTROS PROYECTOS TRANSFORMARÁN LA VIDA DE LOS HABITANTES DE CERCA 
DE 100 MUNICIPIOS DE LA ZONA NORTE, ESTOS MUNICIPIOS TIENEN  VOCACIÓN DE 
DESARROLLO EN TURISMO, RECURSOS HÍDRICOS, AGROINDUSTRIA Y FORESTALES, 
ENTRE OTROS. ESTA PROPUESTA DE DESARROLLO SE UNE AL PROYECTO DE 
FORTALECIMIENTO DE LA ZONA ORIENTAL QUE TIENE COMO UNO DE SUS EJES  EL 
PUERTO DE LA UNIÓN, EL BY PASS DE USULUTAN, LA INVERSION EN INFRAESTRUCTURA, 
CARRETERA EN TODO EL ORIENTE, LO CUAL ESPECIALMENTE EL PUERTO  SE 
ENCUENTRA CON UN AVANCE SIGNIFICATIVO EN SU CONSTRUCCIÓN. 
 
QUIERO SEÑALAR QUE LAS PROPUESTAS DE DESARROLLO QUE ACABO DE MENCIONAR, 
SON PRODUCTO DE UNA AMPLIA CONSULTA CIUDADANA QUE ARRANCÓ EN EL 97 Y 
SIRVIÓ PARA ESTRUCTURAR LAS BASES PARA EL PLAN DE NACIÓN, DOCUMENTO QUE 
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FUE PRESENTADO AL PAÍS POR LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO EN EL AÑO 98, Y 
QUE DURANTE MI GESTIÓN, HE CONVERTIDO EN UN PROGRAMA PRESIDENCIAL. 
 
LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLL, PRESENTARÁ A USTEDES LAS OPORTUNIDADES 
QUE TIENEN AHORA PARA DESARROLLAR NEGOCIOS E INVERSIONES EN LA ZONA NORTE 
Y ORIENTAL DEL PAÍS, EN EL MARCO DE ESTE PLAN DE NACIÓN. 
 
ADICIONALMENTE TENEMOS EN ESTE FORO A 20 PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS, 
CON UNA EXPOSICIÓN QUE DENOMINAMOS “PRODUCTO POR PUEBLO” Y SE 
DESARROLLARÁN MESAS DE NEGOCIOS ALREDEDOR DE ESTOS TEMAS PARA FACILITAR 
ALIANZAS ESTRATÉGICAS ENTRE USTEDES, HERMANOS CERCANOS, Y LOS EMPRESARIOS  
QUE VIVEN ACA.  LO QUE SE PRETENDE ES DESARROLLAR ESTOS SECTORES, DÁNDOLE 
OPORTUNIDADES PARA LA EXPORTACIÓN DE SUS PRODUCTOS. 
 
MUCHOS DE USTEDES, ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS, PROVIENEN DE ESAS ZONAS DEL 
PAÍS, AHORA LES OFRECEMOS LA OPORTUNIDAD PARA QUE CREZCAN EN SUS 
NEGOCIOS, AL MISMO TIEMPO QUE CRECEN SUS LUGARES DE ORIGEN. 
 
EN SEGUNDO LUGAR, HEMOS DADO PASO A LA LEY DE TURISMO  QUE APROBO LA 
ASAMBLEA  LEGISLATIVA, ORIENTADA AL DESARROLLO DE ESTE IMPORTANTE SECTOR, 
LA QUE EN ESTE MOMENTO PONEMOS  A SU DISPOSICIÓN. EN ELLA ENCONTRARÁN 
INCENTIVOS FISCALES Y UN MARCO REGULATORIO QUE DA SEGURIDAD Y 
ACOMPAÑAMIENTO A LAS INVERSIONES. EN ESTE FORO, EL MINISTRO DE TURISMO 
DIALOGARÁ CON USTEDES, SOBRE LOS DETALLES Y LAS OPORTUNIDADES CONCRETAS 
DISPONIBLES PARA EL DESARROLLO TURÍSTICO NACIONAL. 
 
ESTAMOS  DESARROLLANDO UNA CAMPAÑA DE SENCIBILIZACION TURISTICA, PARA QUE 
NOS DEMOS CUENTA DE LAS COSAS QUE TENEMOS Y QUE MUCHAS VECES LAS PASAMOS 
POR ALTO. DESPUES, COMENZAREMOS UNA CAMPAÑA INTERNACIONAL SOBRE EL 
TURISMO DEL PAIS. 
 
ADICIONALMENTE PODRÁN CONVERSAR CON LAS DOCE GREMIALES DEL SECTOR 
TURISTICO NACIONAL Y CON EL BANCO MULTISECTORIAL, QUE LES EXPLICARA LAS 
FACILIDADES DE FINANCIAMIENTO EN PROGRAMAS DISEÑADOS PARA USTEDES.  LO QUE 
PRETENDEMOS, ES QUE  ENCUENTREN LAS OPCIONES QUE NUESTRO GOBIERNO Y EL 
SECTOR TURISMO LES OFRECE, PARA QUE JUNTOS TRABAJEMOS Y HAGAMOS CRECER 
ESTE RUBRO QUE TAN BUENOS RESULTADOS ESTA DANDO.. 
 
ESTE DÍA TAMBIÉN LES PRESENTO EL “PROGRAMA UNIDOS POR LA PRODUCTIVIDAD”, 
QUE CONSISTE EN EL DESARROLLO DE PROYECTOS AGROINDUSTRIALES CON ACCESO A 
LA ASISTENCIA TÉCNICA Y AL CRÉDITO, EN LA MODALIDAD DE INVERSIÓN CONJUNTA 
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ENTRE PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS EN EL PAÍS Y SALVADOREÑOS EN EL 
EXTERIOR.  
 
EL PROGRAMA SE DESARROLLARÁ EN LOS SECTORES RURALES, A TRAVÉS DEL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA Y SUS DETALLES LOS DARÁ A CONOCER EL 
MINISTRO DE DICHA CARTERA, EN ESTE FORO. 
 
ESTIMADOS HERMANOS CERCANOS 
 
PASANDO A OTRO TEMA, QUIERO DECIRLES QUE UN PLAN NACIONAL DE RETIRO PARA 
SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, REQUIERE DEL ACCESO DE USTEDES O QUE USTEDES 
DEBEN TENER AL SISTEMA DE PENSIONES Y AL SEGURO SOCIAL EN EL SALVADOR. 
 
HOY LES  VAMOS A CUMPLIR  OTRA PROMESA AL ANUNCIARLES QUE LOS 
SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, PODRAN AFILIARSE DE FORMA VOLUNTARIA AL 
SISTEMA DE AHORRO PARA PENSIONES, A TRAVÉS DE LA AFP DE SU ELECCIÓN, Y EN EL 
CUAL PODRÁN ACUMULAR TIEMPO Y DINERO, TENIENDO UNA OPCIÓN DE AHORRO PARA 
SU RETIRO. 
 
ADEMAS, EN RELACIÓN AL SERVICIO QUE OFRECE EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL 
SEGURO SOCIAL, QUIERO DECIRLES QUE EN EL MARCO DE ESTE FORO, LOS 
REPRESENTANTES DEL SEGURO SOCIAL  HARÁN UNA PRESENTACIÓN PARA QUE JUNTOS 
PRESENTEN UN PROYECTO Y QUE LO PODAMOS TRABAJAR LO MAS PRONTO POSIBLE, 
PARA QUE USTEDES, DESDE LOS ESTADOS UNIDOS SE AFILIEN  AL SEGURO SOCIAL, 
ALGUNOS YA LO HACEN, PERO TENDREMOS QUE HACER ALGUNAS REFORMAS LEGALES, 
PARA QUE NUESTRA GENTE EN EL EXTERIOR TENGA ACCESO AL SEGURO SOCIAL 
SALVADOREÑO. 
 
EN EL TEMA DE VIVIENDA,  HOY LANZAMOS EL “PLAN VIVIENDA CERCANA DEL FONDO 
SOCIAL PARA LA VIVIENDA”. CON ESTE NUEVO PROGRAMA, LOS SALVADOREÑOS EN EL 
EXTERIOR PODRÁN TENER UNA OPCIÓN DE FINANCIAMIENTO DE HASTA 50 MIL DÓLARES, 
PARA ASEGURAR SU FUTURO RETORNO AL PAÍS, INVIRTIENDO EN LA ADQUISICIÓN DE 
UNA VIVIENDA.  
 
A TRAVÉS DEL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA PUEDEN TAMBIÉN ACERCARLE A SUS 
FAMILIARES QUE AÚN RESIDEN EN EL SALVADOR,  LA POSIBILIDAD DE CONTAR CON SU 
CASA PROPIA. 
 
CON ESTOS ANUNCIOS,  EL PAÍS ABRE SUS FRONTERAS INSTITUCIONALES, PARA 
PERMITIR QUE USTEDES, A TRAVÉS DE LAS COTIZACIONES PERTINENTES, ACCEDAN A 
PENSIÓN, SALUD Y VIVIENDA, PLANIFICANDO SU RETIRO EN EL PAÍS, DESDE EL EXTERIOR. 
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ESTIMADOS AMIGOS: 
 
EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE ESTADOS UNIDOS Y CENTROAMÉRICA 
PRESENTAN UN NUEVO RETO Y ADEMAS UN NUEVO ESCENARIO PARA LAS RELACIONES 
COMERCIALES Y EMPRESARIALES ENTRE NUESTROS PAÍSES. ALGUNOS SECTORES 
PREPARAN YA ESTRATEGIAS COMERCIALES Y DE NEGOCIOS; MUCHAS DE ELLAS 
CENTRADAS, DESDE Y HACIA LOS MERCADOS DE LOS INMIGRANTES INTERNACIONALES, 
COMO LOS PRINCIPALES PROTAGONISTAS DE TALES INTERCAMBIOS Y BENEFICIARIOS DE 
LAS OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN QUE SE ABREN A PARTIR DEL TRATADO. 
 
SIENDO LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR GENTE EMPRENDEDORA, TRABAJADORA, 
VISIONARIA Y DINÁMICA, SABEMOS QUE ESTE TRATADO ES PARA USTEDES Y SU 
CRECIMIENTO EMPRESARIAL. POR ELLO HEMOS DECIDIDO EXTENDER LOS BENEFICIOS 
DE LA OFICINA NACIONAL DE INVERSIONES (ONI), DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA A LOS 
SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, ABRIENDO UNA VENTANILLA ESPECIAL PARA QUE 
USTEDES, EN UN SOLO PASO, EFECTÚEN TODOS LOS TRÁMITES NECESARIOS PARA 
ESTABLECER LOS  NEGOCIOS EN EL SALVADOR 
 
ADICIONALMENTE ME COMPLACE PRESENTARLES EL “PROGRAMA INVIERTA” DEL BANCO 
MUNLTISECTORIAL DE INVERSIONES, PARA FACILITAR LA INVERSIÓN DE USTEDES, EN 
PROYECTOS RENTABLES A DESARROLLARSE EN EL TERRIOTORIO NACIONAL.  
 
ESTE  PROGRAMA PERMITIRA AL INVERSIONISTA DEFINIR  SECTOR, LUGAR Y 
CARACTERÍSTICAS DE SU PROYECTO EN EL CUAL QUIERE PARTICIPAR, DENTRO DE UNA 
AMPLIA GAMA DE OPCIONES O BIEN PRESENTANDO UNA PROPUESTA PROPIA. PARA 
PARTICIPAR EN EL PROGRAMA, DEBERÁ APORTAR SU INVERSIÓN A UN FIDEICOMISO QUE 
SERÁ ADMINISTRADO POR EL BMI, PARA GARANTIZAR LA TRANSPARENCIA DE LAS 
OPERACIONES. 
 
ASIMISMO, EN ESTE FORO LES PRESENTAREMOS LA IMPORTANCIA  EN BENEFICIOS DE LA 
UTILIZACIÓN DE LA BOLSA DE VALORES DE EL SALVADOR, COMO UNA ALTERNATIVA DE 
FINANCIAMIENTO E INVERSIÓN PARA EMPRESAS E INVERSIONISTAS. 
 
CON LA VENTANILLA ÚNICA PARA LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, EL 
FINANCIAMIENTO Y EL SISTEMA DE GARANTÍAS DEL BMI, ASÍ COMO CON LA UTILIZACIÓN 
DE LA BOLSA DE VALORES Y EL CONCURSO DE LAS INSTITUCIONES DE GOBIERNO, COMO 
PROESA Y EXPORTA, DEFINITIVAMENTE LES ESTAREMOS ENTREGANDO  ESTA MAÑANA, 
UN PAQUETE DE OPORTUNIDADES Y SERVICIOS COMPLEMENTARIOS QUE SIN DUDA VAN 
A  FACILITAR  SU INVERSIÓN EN UN MARCO DE LEGALIDAD, TRANSPARENCIA Y SIN 
TRABAS BUROCRÁTICAS. 
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ANTES DE CONCLUIR QUIERO AGRADECER A TODOS LOS SALVADOREÑOS QUE 
APORTARON A TRAVÉS DE MÁS DE 30 CONSULTAS EN EL EXTERIOR, AL PLAN DE 
EDUCACIÓN 2021, Y SOBRE EL CUAL LA MINISTRA MEZA CONVERZARA CON USTEDES EN 
ESTE FORO. 
 
CONTINUANDO CON ESTA VISIÓN ESTRATÉGICA DE VINCULACIÓN CON USTEDES, ME 
COMPLACE ANUNCIARLES QUE EN ESTE FORO SE DISCUTIRÁ Y SE SENTARÁN LAS BASES 
PARA ESTRUCTURAR EL PLAN NACIONAL DE CULTURA, CAPÍTULO SALVADOREÑOS EN EL 
EXTERIOR, QUE COHESIONE A LA NACIÓN SALVADOREÑA A TRAVÉS DE LA CULTURA Y 
QUE ENRIQUEZCA LA OFERTA CULTURAL QUE EXITOSAMENTE DESARROLLA 
CONCULTURA CON EL VICEMINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES, PARA 
SALVADOREÑOS EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO. 
 
HERMANOS SALVADOREÑOS: 
PARA MI ES UNA SATISFACCIÓN MUY GRANDE ENTREGARLES ESTE PLAN ESTRATÉGICO 
DE INTEGRACIÓN CON TODOS USTEDES, DONDE NADA ES CASUALIDAD, SINO EL 
ESFUERZO COORDINADO Y COHERENTE DE UN PUEBLO QUE LOS ESPERA Y DE UN 
GOBIERNO QUE LOS ESCUCHA. 
 
HERMANOS CERCANOS, LES ENTREGO MIS PROMESAS CUMPLIDAS, PORQUE COMO 
SIEMPRE LO HE DICHO, LA UNICAS PROMESAS  QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN. 
 
COMO LO PUDIMOS VER  EN EL VIDEO, LOS VIDEOS SIEMPRE SON PREOCUPANTES, 
CUANDO PASA EL TIEMPO, UNO SE VA PREOCUPANDO, UNO SE DA CUENTA QUE TIENE 
MENOS PELO, Y QUE TIENE UN EDAD ASI COMO CADA AÑO DE GOBIERNO, COMO SIETE 
AÑOS DE EDAD, ASI ES QUE CADA VEZ QUE PONEN ESOS VIDEOS, LO QUE ME ALEGRA 
HOMBRE, ES QUE YA ESTOY LLEGANDO  MAS O MENOS AL PESO QUE TENIA ESE VIDEO. 
 
PERO SI REALMENTE ME DIO MUCHO GUSTO QUE RECORDARAMOS ESAS PALABRAS, 
PORQUE ES MUY FACIL PARARSE FRENTE A UN ESCENARIO EN LA  INAUGURACION DE UN 
GOBIERNO Y PROMETER, ESO ES LO MAS FACIL, CUALQUIERA SE PARA Y DICE, YO VOY 
HACER ESTO, Y ESTO, Y ESTO, Y ESTO, PERO EN NOVIEMBRE DE 2004 LES DIJE Y AHORA 
LES REITERO, QUE YO LO ÚNICO QUE TENGO PARA USTEDES ES CARIÑO, RESPETO Y 
ADMIRACIÓN.  
 
GRACIAS POR ATENDER MI INVITACIÓN A ESTE FORO Y ACOMPAÑARNOS EN ESTE 
ESFUERZO DE HACER NACIÓN, UNA NACIÓN UNIDA, UNA NACIÓN MÁS GRANDE, CON MÁS 
PROYECTOS, CON MÁS SUEÑOS, Y CON  MÁS ILUSIONES. 
 
LOS INVITO A AYUDARME PARA HACER REALIDAD ESTA VISIÓN QUE SOLAMENTE TIENE 
SENTIDO, SI TRABAJAMOS JUNTOS CON TOLERANCIA Y ARMONÍA, PARA CONSTRUIR LA 
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NACIÓN PRÓSPERA Y DEMOCRÁTICA, LA NACION SALVADOREÑA  SOLIDARIA Y 
EQUITATIVA, LA NACION SALVADOREÑA  MÁS LIBRE Y MÁS HUMANA. 
 
QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA  Y QUE DIOS LOS BENDIGA A USTEDES, 
BIENVENIDOS A SU CASA, BIENVENIDOS A SU PATRIA. 
 
MUCHAS GRACIAS 


